

25 JUNIO 2025

MONITOREO MERIDIANO

IECM

Este año, 13 mil 35 proyectos de los habitantes, vecinas, vecinos y personas originarias de la Ciudad de México resultaron viables y serán parte de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, que se llevará a cabo el próximo mes de agosto. Las alcaldías que obtuvieron el porcentaje más alto de proyectos que cumplieron con los requisitos para que su desarrollo sea viable son Álvaro Obregón con 77.19 por ciento y Coyoacán con 77.03 por ciento. La ciudadanía puede consultar los proyectos propuestos para cada una de las Unidades Territoriales de la Ciudad de México, así como el sentido de su dictaminación en el sitio de internet <https://siproe2025.iecm.mx/sistema-integral/>, de igual forma es posible consultar en los estrados de cada una de las 33 Direcciones Distritales del Instituto Electoral de la Ciudad de México. [La Prensa \(sitio\)](#) ; [La Crónica \(sitio\)](#) ; [24 Horas \(sitio\)](#) ; [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#) ;

En entrevista, María de los Ángeles Gil Sánchez, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, explicó el mecanismo del presupuesto participativo. Esta herramienta de democracia participativa permite a la ciudadanía capitalina decidir en qué se destina el 4% del presupuesto de cada alcaldía. Destacó que los proyectos deben ser creativos y no incluir actividades que son obligación habitual de las alcaldías, como el mantenimiento de banquetas o bacheo. En 2025, se recibieron más de 23,000 proyectos, de los cuales 13,000 fueron dictaminados como viables. Por primera vez, niños, niñas y adolescentes, así como personas en prisión preventiva sin sentencia condenatoria, pudieron presentar proyectos. La votación se llevará a cabo el 17 de agosto, y también se ofrece la opción de votación anticipada. [Canal 21 Capital 21](#) ;

REFORMA ELECTORAL

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, afirmó que la reforma electoral busca eliminar las listas de plurinominales para promover la representación territorial y la participación ciudadana. La presidenta defendió la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE) y destacó la importancia de mantener elecciones limpias y democráticas. Propuso un sistema en el que los candidatos que obtengan el primer lugar en las elecciones lleven a los dos senadores, mientras que el segundo lugar acceda al puesto, fomentando así la competencia y la cercanía con la ciudadanía. Anticipó que presentará esta propuesta para su discusión abierta, confiando en el apoyo de aliados como el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde. [Canal 14](#) ; [El Universal \(sitio\)](#) ; [El Financiero \(sitio\)](#) ; [La Jornada \(sitio\)](#) ; [El País \(sitio\)](#) ; [Infobae \(sitio\)](#) ; [Expansión Política \(sitio\)](#) ; [Vanguardia \(sitio\)](#) ;

“Tengamos mucha claridad que el INE queda incólume, queda comprobado que su actuación es en apego a la Constitución, el instituto tiene como mandato fundamental la organización de las elecciones y cumplió a cabalidad”, señaló la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, en entrevista con René Delgado. Ante una propuesta de elegir por voto popular a las y los consejeros Electorales, primero se debe definir quién organizaría dicha elección, ¿el INE u otro organismo?, mencionó la consejera presidenta, Guadalupe Taddei. [El Financiero TV \(YouTube\)](#) ;

El Instituto Nacional Electoral (INE) tiene un mes para concluir su investigación sobre los acordeones judiciales desde el punto de vista de la fiscalización. A marchas forzadas, busca establecer quién está detrás de la impresión y distribución de las listas, con qué recursos se hizo y determinar si se puede atribuir el beneficio indebido a las candidaturas enlistadas. Pero el fiscalizador del INE, David Ramírez Bernal, advierte que es un tema "terriblemente complejo" y anticipa que el poco tiempo para resolver hará muy difícil acreditar tanto la autoría como quién los pagó. [Expansión Política \(sitio\)](#) ;

CDMX

Las lluvias ocurridas en lo que va de este mes en la Ciudad de México han dejado un volumen de más de 220 millones de metros cúbicos agua, el mayor registrado en los últimos 21 años, informó el secretario de Gestión Integral del Agua capitalino, José Esparza Hernández. Pese a lo anterior, afirmó, gracias al operativo Tlaloque se han evitado afectaciones graves e insistió en que las principales complicaciones tienen que ver con la basura que se tira en la vía pública. [La jornada \(sitio\)](#) ;

NACIONAL

Luego del yerro de la escritora Beatriz Gutiérrez Müller en la felicitación de cumpleaños que ayer hizo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y que causó revuelo en las redes sociales, la mandataria federal agradeció el gesto y le reviró: “es una mujer extraordinaria, inteligente, muy culta”. Ayer, la esposa del presidente Andrés Manuel López Obrador escribió en su cuenta de Facebook un mensaje de felicitación a la titular del Ejecutivo por su cumpleaños 63 en el que aseguró: “... Que la buena fortuna colme su día, que la salud no se le despegue y que la inteligencia, que no le sobra, siga siendo su guía para conducir los destinos de nuestro querido México”. [Proceso \(sitio\)](#) ; [Infobae \(sitio\)](#) ;

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum:
<https://www.youtube.com/live/YhJCM4rfC84?si=vpw7hGbdSF3FGqNu>